

## INSERTIONS

Addresser au bureau du journal  
de 8 à 11 heures du matin et  
de 2 à 6 heures ou de 8 à 10 heures  
du soir.

Rédaction et Administration:

PIEDRAS, 277 (premier étage)

1<sup>re</sup>. Année Num. 114-- 39

## LES EXTRAVAGANCES DU "STANDARD"

Le Standard, est un grand journal ministériel du premier degré, c'est l'organe généralement respectable du conservatisme bon teint des gentilshommes campagnards qui forment l'élite le plus sain du parti tory. Eh bien! depuis quelque temps il semble pourtant que le Standard ait perdu l'équilibre et il vient de publier coup sur coup deux articles dont un seul suffisait à ébranler le crédit le mieux établi.

A propos de la fausse nouvelle du coup de main de Sigri, il a jugé convenable, après avoir reproduit comme du bout des lèvres le démenti officiel, de continuer en affirmant que ce que l'Angleterre n'avait pas fait dans la présente occasion, elle était en droit et en mesure de le faire.

Accusant la Russie de violer le droit des gens et la loi publique en obtenant pour des bâtimens qui ne rentrent point dans les définitions de la convention des détrônes le libre accès des Dardanelles, le "Standard" déclarait qu'à défaut d'une autre puissance, à défaut même de la Sublime Porte, l'Angleterre saurait faire la garante des traités et rétablir l'ordre en Orient.

Et comment cela tout simplement en pratiquant un acte de brigandage, en s'emparant par surprise du premier coup ou du 1<sup>er</sup> pré-maire qui lui paraît de nature à combler le débouché du Bosphore. Il y a vraiment de l'inconscience naïve à invoquer le droit des gens et la foi des traités pour justifier une opération de piraterie et il est précis de faire un erige à la Russie et à la Turquie d'avoir osé s'entendre sur un point après tout secondaire et de soi donner carte blanche pour un commencement de démembrément de l'empire ottoman.

Tant de cancre ou tant de cynisme—on ne sait vraiment lequel des deux mots préférer—et déconcerte. On se demande si l'autre prend au sérieux un faitum qui ressemble à la Russie de vouloir se créer des communications libres par mer entre la Crimée et la Sibérie et qui prend en même temps pour base de ses défections le droit absolu de l'Angleterre à sauvegarder sur toute l'étendue de son parcours l'une de ses «routtes des îles».

Après ce bel effort, le "Standard" eut pu se tenir là. Il n'en a rien fait. Prenant prétexte de la ridicule échauffourée que des survivants du grand naufrage du boulangisme ont tenté le mois dernier à propos de l'audition l'une œuvre musicale, le journal conservateur se livra à une charge à fond de train contre la France entière.

Pour lui échapper que le gouvernement français ait fait délibérément pris les mesures d'ordre nécessaires, que la police ait fait son devoir, que la grande masse de la population ait laissé d'agir, dans le vide, les fantoches du chauvinisme. Le "Standard" ne s'arrête pas à des paroles nuancées.

Il déclare que la France entière s'est mise dans une position honteuse. Il offre ses sympathies à cette panvre Allemagne méchamment provoquée, contrainte malgré elle à porter le poids écrasant de ses armements. Il insinue qu'un conflit est inévitable et que l'Allemagne trouvera peut-être qu'il vaudrait mieux en faire l'explosion afin de ne point se laisser surprendre par des conjonctures défavorables.

On croit rêver quand on lit cet appéau à la haine à propos de ce qui n'a guère été qu'une descente de la Courtille de feu le boulangisme. Jamais disproportion plus énorme n'a été entre les prémisses et les conclusions d'un réquisitoire. Et le plus plaisant de la chose, c'est que le "Standard", pour cette fois, en sera pour ses frais d'excitation. La rédaction provoquée n'est pas des plus nulles, mais il a parfois ses menus profits; ils paraissent devoir faire défaut en cette occasion.

En Allemagne, comme dans le reste de l'Europe, comme, du reste, dans la plupart des organes de l'opinion en Angleterre, une tout autre appréciation s'est fait jour. Partout où l'on a gardé son sang-froid—c'est-à-dire partout où l'on n'a pas eu d'intérêt à s'en dépeindre ou à se voir deux choses: la résolution et l'assurance avec lesquelles les autorités ont maintenu l'ordre, l'impartialité sincère avec laquelle le vrai public français a su goûter l'œuvre d'un grand artiste. Nous donnons ce qui nous extrait de ces jugements; et on verra quel contraste ils forment avec l'acé de l'opinion du "Standard".

Le "Standard" ferait bien pourtant de sonner que dans la situation présente de l'Europe il est dangereux, au premier chef de joie avec elle, surtout quand, au fond, on ne partage pas nécessairement exprimé par un officiel italien, le "Courrier de Naples", qui s'écrie: «La petite étincelle, s'il vous plaît!»

## ECHO DE LA RÉVOLUTION

## La mise en liberté de Mgr Perez

La France, dont l'impartialité est, sans doute, ce qu'il peut être, aujourd'hui que son directeur est sous les verrous, — raconte d'uno façon assez plaisante l'histoire de la mise en liberté de l'abbé Martin Perez.

quelques instants avant de recouvrir sa liberté, l'estimable ecclésiastique recut, dit-elle, dans sa prison la visite de M. le Ministre de l'Intérieur, général Louis E. Perez qui lui dit: l'abordant:

—Les rôles sont intervertis, mon cher homonyme. Au lieu de vous faire ma confession, je viens vous demander la vôtre.

—Fort bien, monsieur le ministre, répondit Mgr. Perez. Vous pourrez m'interroger quand il vous plaira.

—Dites-moi si le docteur Terra n'a pas été votre église le huit de ce mois.

—Je ne sais pas s'il y fut le 8, mais il y présentait le Jeudi.

Le général Perez ouvrit alors un almanach, le feuilleta, et se coressant, d'un geste, fumilla le bout du nez.

—Parfaitement, mon cher homonyme; le Juillet était 8, puisque nous sommes treize aujourd'hui.

—Je ne vois pas les treize, monsieur le ministre.

—Je veux dire que nous sommes au treize du courant. Et que vous dites le docteur Terra.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

## La Révision Constitutionnelle

Il se manifeste depuis quelque temps, en Allemagne, un mouvement politique assez intéressant. Il s'agit de la révision de la constitution de l'Empire. Cette constitution n'a pas encore vingt ans, et déjà l'on songe à la réformer.

Sous le règne de M. de Bismarck, le parti libéral avait plusieurs fois donné à entendre qu'il désirait certaines modifications au statut fondamental, mais sans aucun succès. M. de Bismarck n'était pas homme à laisser réviser son œuvre, et il fallut que le parti libéral ajourne la réalisation de ces désirs.

Aujourd'hui la situation intérieure a changé, et les vieux révisionnistes d'autant reprirent avec une nouvelle vigueur. Les journaux progressistes et même quelques feuilles libérales ont depuis peu rouvert la campagne.

On se plaint que la Constitution de l'Empire laisse beaucoup à désirer, et plus encore que la Constitution prussienne. Il y a des améliorations à introduire dans l'un et dans l'autre, notamment au point de vue de la responsabilité ministérielle.

Les journaux font remarquer que ce principe fondamental des régimes parlementaires

—Fort bien, monsieur le ministre, répondit Mgr. Perez. Vous pourrez m'interroger quand il vous plaira.

—Dites-moi si le docteur Terra n'a pas été votre église le huit de ce mois.

—Je ne sais pas s'il y fut le 8, mais il y présentait le Jeudi.

Le général Perez ouvrit alors un almanach, le feuilleta, et se coressant, d'un geste, fumilla le bout du nez.

—Parfaitement, mon cher homonyme; le Juillet était 8, puisque nous sommes treize aujourd'hui.

—Je ne vois pas les treize, monsieur le ministre.

—Je veux dire que nous sommes au treize du courant. Et que vous dites le docteur Terra.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il reviendrait plus tard, mais il ne revint pas.

—Hé bien.... qu'il revi



## UNION FRANÇAISE

### A la Marseillaise

#### MAGASIN DE CHAUSSURES

Le public de Montevideo trouvera dans ce magasin, les bottines à la Eiffel, dont l'inventeur est M. Fournery, pour des premières maisons de Paris.

Venez donc visiter la Marseillaise et vous ne vous chausserez plus qu'à la Eiffel.

#### PRIX MODERES

407 - CALLE 18 DE JULIO - 407



PLATINAS FINAS ET REED Y BARTON

Y DE CHRISTOFLE

Precios sin competencia

### SURTIDO UNICO EN MONTEVIDEO

PRECIOS MARCADOS Y FIJOS

Gran exposicion Entrada libre

### Armeria del Cazador

CALLE 18 DE JULIO N.º 15 ESQUINA ANDES

### HÔTEL FRANÇAIS

PANIER FLEURI

Calle 25 de Mayo Esquina Colon

Este establecimiento se recomienda por su posición especialísima y el servicio esmerado encontrando los viajeros en este hotel, todas las comodidades apetecibles unidos a un agradable y sobre todo a la economía. Restaurante a la carta. Salón especial para banquetes, piezas y salones amueblados para familias y hombres solos.

ju.28-p.

### CIGARRITTES MADAME

176 - CALLE BUENOS AIRES - 176

### BITTER "SECRESTAT"

VINO TINTO DE BURDEOS MARCA

### "COUSTAU"

EN DEPOSITO Y DESPACHADO

UNICO INTRODUCTOR: F. L. RUESTE.

Sucor de Edm. Barthold.

49 - SOLIS - 49

Jul.1.81

### AU BON TON

PELUQUERIA Y SOMBREERIA  
DE

JULIO BAROUQUET

GRAN FABRICA DE CAMISAS

Mientras dure la crisis gran rebaja: Afeitar, 0.10 Cortar el pelo, 0.20. Friction, 0.10.

387 - CALLE SARANDI - 387

LE

165

saisir; il partit donc à la recherche d'un mannequin.

Il trouva un fort confortable, léger et gracieux tout à la fois.

Lorsqu'il revint à l'hôtel, Jeannine était levée. Elle ne remarqua pas le paquet qu'il portait à la main, mais vit très bien, à l'expression de son visage, le bonheur qui remplissait son ame.

—Qu'avez-vous donc? lui demanda-t-elle, vous paraissiez si heureux!

—J'ai fait un si beau rêve.

—Ah! Vous avez bien dormi, alors.

—Je n'ai pas fermé les yeux de la nuit.

—Et vous dites cependant avoir rêvé, comment cela a-t-il donc pu se produire?

—C'est que j'ai fait un songe tout éveillé, chère Jeannine, où, si vous l'aimiez mieux, j'ai battu un de ces châteaux en Espagne si beaux... qu'on ne peut pas croire qu'ils puissent dévenir un jour la réalité.

—Lequel? Pouvez-vous me le dire?

—Oui, j'ai rêvé que notre voyage durerait toujours...

Il s'approcha plus près d'elle, se pencha à son oreille, et, d'une voix profonde qui la secoua des pieds à la tête, tandis que l'halèine échaude d'Etienne passait sur sa nuque, il murmura:

—Toute la vie!

### BEAU NOTAIRE

PAR PIERRE NINOUS

— — —

TROISIÈME PARTIE

### LE FILS DU PROSCHIT

— — —

VIII

### LE REFUGE DE LA MONTAGNE

— Sans pouvoir dormir, il se mit à penser à ces choses et sentit une très grande peur descendre en lui... Oui, il était dans la voie droite, dans la sienne!...

Tout heureux, tout confiant, il se leva de très bonne heure le lendemain matin; il avait remarqué que Jeannine était légèrement vêtue.

En effet, le climat encore très chaud de Paris, le voyage qu'elle croyait ne faire que dans le Midi, tout cela avait empêché la jeune femme de prendre certaines précautions.

Mais l'air froid des montagnes pourrait la

### ESPECIALIDAD EN VINOS DE BURDEOS

#### A. ROUX & C°

105, ITUZAINGO, 105  
UNICOS AGENTES

EN LA  
REPUBLICA ORIENTAL DEL URUGUAY  
DE LAS ACREDITADAS BODEGAS DE LOS

#### SS. BAOUR & C° DE BURDEOS

Despacho especial para Familias y Hoteles

Véndese por BORDELESAS

CAJAS  
y BOTELLAS

Servicio a Domicilio

TELÉFONO "LA URUGUAYA" N° 139.

MONTEVIDEO

### SECTION MARITIME

Mensajerias Fluviales del Plata

ITINERARIO  
DEL VAPOR NACIONAL

### MONTEVIDEO



Sale todos los viernes para Buenos Aires, Fray Bentos, Gualeguaychú, Uruguay, Paysandú, Villa Colón, Guayán, Concordia, Llega del Salto y escala todos los jueves Admité pasajeros, vargas, encomiendas y dinero a flote para dichos puntos.

Vapor Nacional

LIBERAL

Capitan: Pintos.  
Sale todos los martes para Salto y escala, tomando en Colonia.

Ernesto Julia.

Calle Piedras, num. 173.

CHARGEURS REUNIS

COMPAGNIE FRANÇAISE  
DE NAVIGATION A VAPEUR

Le vapor français

### MEDOC

Capitaine DEVAUREIX

Partira le 25 Octubre para Bordeaux, faisant escale au Bresil et Las Palmas.

Le vapor français

### BRESIL

Capitaine MINIER

Partira le 6 Noviembre a 3 h. de l'après midi faisant escale à Rio Janeiro, Dakar, Lisboa et Bordeaux.

Le vapor français

### CHARENTE

Capitaine DUPONT

Partira le 25 Noviembre para Bordeaux, faisant escale au Bresil et Las Palmas.

Le vapor français

### RIO NEGRO

Capitaine GUÉGAN

Partira le 6 Noviembre para Dunkerque et Havre.

Le vapor français

### PARANA

Capitaine BRÉANT

Partira le 19 Octubre para Dunkerque et Havre.

Prix des Places

1re. classe Fr. 75, 3me distinete 35—3me. 150

Pour plus de renseignements sur les passa-

ges et les frêts s'adresser à l'Agent,

P. TALHOUARNE

204-Rue Piedras, altos.

Téléphone «La Cooperativa» num. 172.

Etienne, ému à rendre l'âme, trouva que c'était assez.

A quatre heures, le train arriva à Autileac.

Il était trop tard, évidemment, pour partir dans la montagne; mais on ne perdait pas la soirée, on l'employerait à chercher des renseignements sur Chastel-Barcia, d'abord, sur l'ancienne maîtresse d'hôtel ensuite, si l'on avait la chance, toutefois, de rencontrer quelqu'un qui l'eût connue.

Etienne n'avait pas eu tort de faire prendre par avance un repos à Jeannine; il était probable que, le lendemain et les jours suivants, la jeune fille aurait une énorme dose de fatigue à dépasser.

En effet, les jeunes gens apprirent bientôt qu'en se procurant une calèche de louage, assez légère, ils pourraient arriver jusque sur les hauteurs; mais que là, s'ils voulaient rejoindre l'habitation de Mme Auréjac, il faudrait probablement marcher pendant très longtemps, dans des routes absolument impraticables aux voitures.

—Vous connaissez donc Mme Auréjac demanda Etienne à l'hôtesse.

—Non, Monsieur, répondit celle-ci; mais vous parlez de Chastel-Barcia, et c'est surtout pour la façon dont vous pourrez arriver dans ce village, situé en pleine montagne, que je vous donne ces indications là.

### P. S. N. C.

#### COMPAGNIE DU PACIFIQUE

Ligne bi-mensuelle de vapeurs

ENTRE Liverpool, Rio de la Plata et Valparaíso

Desservie par les magnifiques vapeurs

Aconcagua 412 tns. John Elder 412 tns.

Araucania 2577 " Liguria 413 tns.

Britannia 4132 " Magellan 256 tns.

Galicia 3529 " Polos 413 tns.

Iberia 4702 " Patagonia 256 tns.

Sorata 4019 tns.

Vlages à Europa en 18 días

Le rapide vapeur anglais

LIGURIA

Capitaine: A. HAMILTON.

Partira le 26 Octubre 1891

Pour Rio Janeiro, Bahia, Pernambuco, Lis-

boa, Bordeaux, Plymouth et Liverpool.

Passage pour Vigo en 3e classe ps. 30.

SANS FRACS DE QUABALAIA

Il sera servir gratuitamente du vin aux pa-

sagers DE TOUTES LES CLASSES à bord

TOUTES les vapeurs de la compagnie.

Pour plus de détails s'adresser à:

Wilson, Sons & C° Limited

AGENTS A

MONTEVIDEO / BUENOS AIRES,

RUE SOLIS 55 / RUE RECONQUISTA 31

Rio Janeiro, Santos, Bahia, Par-

nambou et San Vincent!

SOCIETE GENERALE

DE

TRANSPORTS MARITIME

A VAPEUR

SERVICE REGULIER

DE BUENOS AIRES A NAPLES

vapeur français,

BEARN

Commandant EYPERTI